

Offensive de l'armée contre le MNR qui affame le sud du pays

L'armée mozambicaine a lancé d'importantes opérations pour contrer l'action des maquisards du Mouvement national de résistance (MNR) qui menace de couper la capitale, Maputo, des principales régions agricoles du sud du pays.

De nombreuses troupes mozambicaines sont désormais engagées dans la région comprise entre les fleuves Limpopo et Incomati où les attaques des maquisards du MNR ont paralysé l'activité économique et où la famine menace. La région est d'autre part affectée par la sécheresse et le choléra.

La dernière confrontation de taille entre les éléments du MNR et les troupes gouvernementales s'est produite le 19 janvier, le long de la route entre Mazivila, village de quelque 500 habitants, et la capitale provinciale, Macia. Selon un responsable local, « plus d'une centaine » de maquisards ont été tués dans l'accrochage.

Selon les observateurs, il semble que le gouvernement de Maputo soit décidé à porter un grand coup contre le MNR pour repousser les maquisards vers la frontière sud-africaine. La ville de Macia et celle de Magude sont devenues des bases de soutien pour les contingents de l'armée mozambicaine opérant dans la région. Des milices villageoises ont créé des barrages routiers et surveillent les fermes ou autres installations.

Selon un responsable médical régional, la situation « ne pourrait être pire » dans le secteur de Magude où à la guerre s'ajoutent le choléra et une sécheresse sans équivalent depuis 40 ans. En deux mois, l'hôpital régional a accueilli deux cents cas de choléra, sans compter les blessés de guerre à un rythme de 2 à 4 personnes par jour.

Selon l'unique médecin de cet hôpital, il est très difficile pour les blessés et les malades de rejoindre la ville de Magude, car les routes sont minées, et les maquisards du MNR tendent des embuscades.

La famine menace la région car les commerçants n'osent plus quitter Magude après que des dizaines de boutiques ont été brûlées et des quantités de véhicules détruits, précisément en raison des mines et des embuscades.

Une société d'État s'est partiellement chargée du ravitaillement; mais elle ne peut plus assurer son assistance à l'ensemble de la région; car elle ne dispose plus de camions et de conducteurs en nombre suffisant. « Tous les projets de développement dans la région ont avorté », a déclaré un expert canadien en bétail installé à Magude.

Durcissant sa position contre le MNR, le gouvernement de Maputo, a, ces dernières semaines, fait procéder, à Macia et à Magude, à des exécutions publiques de maquisards faits prisonniers, ainsi que nous l'avons indiqué dans notre dernier numéro, p. 231. « Les gens commençaient à perdre confiance dans les autorités. Ils n'étaient pas sûrs que nous faisons suffisamment d'efforts pour écraser les bandits », a déclaré l'administrateur de la ville de Macia.